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ALMG aprova incentivo 
à criação de abelhas em 
Minas Gerais

SAÚDE 6

SAÚDE 6

Montes Claros, quinta-feira, 16 de fevereiro de 2023 

 Ano XXIV | Nº 6967

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Ministério Público do Trabalho e a Prefeitura 
de Montes Claros estão Implantando o programa 
Construtores do Futuro para mudar a vida de pes-
soas ao oferecer oportunidade de profissionaliza-
ção através de bolsas integrais para membros de 
famílias de baixa renda cadastradas no CadÚnico. 
O conceito de meritocracia é muito criticado por 
não avaliar o ponto de partida de cada um, assim 
como as desigualdades sociais, raciais e de gêne-
ro. Para o filósofo grego Aristóteles (384 a.C. - 322 
a.C.), a igualdade só se mostra possível diante 
de uma sociedade que, embora diversa como a 
natureza também é, trate cada desigual com de-
sigualdade, com o intuito de construir entre eles 
a equiparação.

A cidade de Montes Claros alcançou o índice 
estratosférico de 786,15 focos de aedes aegypti 
por 100 mil habitantes começou a reagir: com o 
objetivo de conscientizar e alertar a população de 
que pequenas ações de limpeza podem coibir a 
proliferação do mosquito Aedes aegypti, respon-
sável pela transmissão da dengue, chikungunya 
e zika, a Ascom da Prefeitura de Montes Claros 
promoveu uma reunião com representantes de 
várias secretarias do Município. A reunião foi 
realizada na sede da Nova Prefeitura e teve por 
objetivo debater e elaborar ações conjuntas com 
todos os setores do Município para conter a dis-
seminação do mosquito.

Professores da Soebras 
entraram em estado de 
greve

DIVULGAÇÃO

MPT e Prefeitura 
implantam Construtores 
do Futuro

Montes Claros chega a 
786,15 focos de Aedes 
aegypti

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

O Governo de Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), entrega hoje (16), a partir 
das 14h, três novos sistemas de dessalinização 
de água no semiárido mineiro. A solenidade de 
entrega acontece na Comunidade União, zona 
rural de Verdelândia, e integra as ações do Pro-
grama Água Doce (PAD) no estado. 

Programa Água Doce inaugura novos sistemas de 
dessalinização em Verdelândia

Deputados Tadeu Martins Leite e Gil 
Pereira recebem o ministro Alexandre 
Silveira

CIDADE 5
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O A Santa Casa Montes Claros realizou sole-

nidade para entrega dos certificados de con-
clusão da Residência Médica aos 31 novos es-
pecialistas formados pela Instituição. Durante 
a solenidade, a coordenadora da Residência 
Médica, Rosângela Lopes Miranda, parabenizou 
os profissionais e falou sobre a importância da 
residência.

Santa Casa Montes Claros certifica 31 novos 
médicos especialistas

Vereadora aciona MP para apurar 
fraudes no Cadastro Único

 “Juntamente com o nosso presidente, Tadeu Martins Leite, recebemos na Assembleia Legislativa, nessa terça (14/02), o 
amigo e ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira. Minas Gerais e nossa região estão bem representadas!”, destacou o 
deputado Gil Pereira. 
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POLÍTICA 3

A vereadora Iara Pimentel acionou o Minis-
tério Público de Minas Gerais para investigar 
a denúncia de fraudes no Cadastro Único em 
Montes Claros. Segundo informações, dois fi-
lhos de uma servidora da secretaria municipal 
de Desenvolvimento Social teriam sido inclu-
ídos no cadastro por indicação da servidora.

CIDADE 7

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3
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Mente intencional

Por que temos tanta desigualdade nas 
cidades?

Ações para uma vida mais 
digna para o cidadão

Automação em aplicações de saneamento: 
eficiência operacional e menos custos

As empresas e o comércio em 
si está contando cada vez mais 
com mão de obra sem preparo, 
embora existam cursos prepara-
tórios e de formação profissional 
em maior número. No pós-covid 
então é perceptível o número de 
pessoas longe de escolas e uni-
versidades. Muitos querem aulas 
remotas para não ter que enfren-
tarem os prédios de instituições 
educacionais.

Há casos e relatos de pessoas, 

principalmente jovens e crian-
ças em depressão ou em pânico 
quando sabem que precisam res-
socializar em um prédio escolar.

É notório que o achatamento 
salarial vem sendo imposto dia 
após dia e que as cidades, sejam 
grandes ou pequenas possuem 
uma legião enorme de desempre-
gados ou “despreparados” para 
os serviços cada vez mais exigen-
tes e, por conta disto, enquanto 
uma pequena parcela é bem re-

munerada, outra, na ponta fraca, 
recebem salários pequenos.

É nas cidades que se geram as 
riquezas, mas são nelas também 
que se concentram pobreza e de-
sigualdades.

São inúmeras favelas e gue-
tos superlotados no mundo em 
desenvolvimento aos sem-teto e 
bolsões de destituição no mundo 
desenvolvido, escancarando a po-
breza urbana e a desigualdade em 
formas mais variadas.

O resultado desta concentra-
ção de situações desfavoráveis 
eleva o número de usuários de 
drogas ilícitas e entorpecentes, 
pessoas sem cultura alguma, 
abandonados e relegados ao ca-
suísmo e, onde se encontram a 
falta de estrutura urbana por par-
te dos governos municipais, esta-
duais e até mesmo da federação.

Tem-se a nítida percepção de 
que a desigualdade está aumen-
tando globalmente e a pobreza 

em certas regiões é mais evi-
dente. Além de estrutura urbana 
como habitações sustentáveis e 
apropriadas, ruas urbanizadas e 
com pavimentação, água e esgo-
to; prédios públicos com postos 
de saúde e escolas com móveis 
novos e adequados e serviços à 
altura dos contribuintes pagado-
res de impostos cada vez mais 
pesados.

E, sabe o que se nota com 
todo este problema que vem 

ocorrendo, que programas para 
atendimentos de usuários de 
drogas e pessoas com problemas 
mentais aumentam assustadora-
mente. CRAS e CAPS (Centro de 
Atenção Psicossocial de Álcool e 
Outras Drogas); comunidades te-
rapêuticas, consultórios de ruas e 
grupos de ajuda mútua.

Tudo fruto de pobreza e de-
sigualdades. Qual seria então o 
desafio a enfrentar?

Hoje sou prefeito de Muriaé, 
mas, antes disto sou esposo, pai e 
médico pediatra. Por estas razões é 
que decidi criar a Secretaria Muni-
cipal de Direitos Humanos. Primei-
ro temos que ter em mente que a 
dignidade humana é fundamental, 
independente de quem necessita 
este direito reconhecido e, prin-
cipalmente, para fazer os demais 
atores de um sistema público, em 
entender e fazer valer o direito do 

outro.
Precisamos articular e executar 

ações de políticas públicas que 
levem à promoção, à proteção e 
a defesa dos direitos de cada ci-
dadãos. Vivemos em um País onde 
impera os “pré-conceitos” de des-
valorizar (ou não enxergar o valor 
no próximo devido às suas esco-
lhas pessoais ou por etnia, defici-
ência ou condição social).

Antes de julgarmos e ir apon-

tando os dedos para uns e outros 
é necessário que façamos, a nós 
mesmos, perguntas como: “Qual 
é o nível de humanidade e digni-
dade atribuído a pessoas negras?”, 
“como vivem e porque os indíge-
nas são menosprezados?”, “Quais 
sofrimentos e angustias vivenciam 
as pessoas que se autodeclaram 
LGBTQIA+ e por qual motivo é 
difícil serem aceitos como Seres 
Humanos?”, “Por qual razão ainda 

ouvimos relatos de mulheres agre-
didas por seus companheiros por 
motivos diversos e sempre porque 
acabam sendo a parte fraca fisi-
camente nos relacionamentos?”; 
“Quais mortes causam mais co-
moções e quais delas a sociedade 
considera aceitáveis?”, “Quem são 
as pessoas que têm mais oportu-
nidades?”. Enfim, por que ainda 
somos obrigados a conviver com 
situações esta magnitude?

Para contribuir nestas respostas 
ao cidadão de Muriaé que tentare-
mos garantir a dignidade humana. 
Na condição de médico, de pai, 
esposo e prefeito quero entender 
que o ser humano deve ter reco-
nhecido seu direito a saúde, edu-
cação, emprego, moradia, sanea-
mento básico, justiça e etc.

Combaterei o quanto puder as 
violências no campo físico, moral, 
psíquico, social e cultural, para 

mim, inaceitáveis.
Sei que os princípios que nor-

teiam a dignidade humana estão 
longe de serem realidade na nossa 
sociedade, mas, lutarei o quanto 
puder para que ela ocorra aqui, 
onde moramos e criamos nossas 
famílias, 

Tenho em mente três ações 
fundamentais: Promover, Proteger 
e Defender os Direitos da humani-
dade!

O Brasil, segundo o estudo 
“Panorama do Saneamento Bási-
co 2021”, elaborado pela Secre-
taria Nacional de Saneamento, 
ainda enfrenta grandes desafios 
para levar esse serviço básico a 
toda a sua população. Com cer-
ca de 362,4 mil quilômetros, a 

rede pública de coleta de esgoto 
atende por volta de 39 milhões de 
residências, o que corresponde a 
55,0% da população total e 63,2% 
da população urbana. Isso signifi-
ca que pouco mais da metade da 
população brasileira é atendida 
com rede coletora de esgotos.

Lembro de uma passagem de 
um livro Zen-Budista em que um 
atarefado rapaz se queixa ao seu 
amigo, que por um acaso é um 
mestre Zen, que, como homem 
moderno, ajudava a esposa em 
suas tarefas domésticas. A pior par-
te para ele era lavar a louça. Não 
eram pessoas de posses, então não 
usavam a máquina de lavar louça 
no seu dia a dia, e aí sobrava para 
ele lavar a louça, já que não sabia 
cozinhar. O mestre deu uma da-
quelas perguntas zen que parecem 
muito simples mas que deixam 
em suspenso nossa capacidade de 
gerar falsas questões: sugeriu que 
ele lavasse a louça “por lavar”. O 
que? Como? Isso que você ouviu. 
Lave pelo simples ato de lavar. Sem 
olhar o cronômetro. Sem xingar a 
água fria. Sem tentar bater nenhum 
recorde. Lavar por lavar. Depois de 
alguns dias o homem escreveu um 
artigo no jornal da comunidade 
que o “lavar por lavar” tinha trans-
formado uma tarefa outrora chata 

numa atividade relaxante e quase 
prazerosa.

Estava em outro momento ven-
do um vídeo de Mooji, um guru 
cujos vídeos muito me ajudaram 
na pandemia: estava terminando 
uma prédica e uma moça magri-
nha e pálida pede a palavra e diz 
algo que muita gente diz quando 
começa a meditar: ela não estava 
se sentindo mais leve, nem con-
seguia pacificar a sua mente, não 
conseguia vencer os pensamentos, 
e começa a chorar copiosamente. 
Mooji não fez cara de monge nem 
de Ser iluminado. Quase impacien-
te, ele começa a convidar a menina 
e colocar tudo para fora: a paz, a 
iluminação, o estado de graça, a 
meditação e colocar para fora até 
ele mesmo e as pessoas que esta-
vam naquela sala. Colocou tudo 
para fora? Acho que sim. O que 
restou? As lágrimas viraram uma 
gargalhada. O que restou foi meu 
Ser, ela falou.

Vivemos numa época de con-

forto e de recursos mal distribuí-
dos, mas recursos que permitem a 
grande parte da população ter ali-
mento, abrigo, roupas para vestir. 
Com tudo isso, nossos índices de 
infelicidade, depressão e suicídios 
nunca foram tão elevados.

Nas duas pequenas passagens 
colocadas acima, dá para localizar 
um grande vilão de nossa Infelici-
dade coletiva: a Mente Intencional.

Lavar a louça odiando a tarefa 
para ser um marido moderno só 
serve para quebrar alguns pratos 
e copos. A menina tentar meditar 
para atingir a paz interior só faz 
os pensamentos se multiplicarem 
até virar um turbilhão de dores, de 
culpa e de tudo que é contrário à 
uma prática meditativa.

Fazemos quase tudo visando 
algo, e isto está ok e move o mun-
do. Amanhã vou sair para trabalhar 
porque preciso viver e pagar mi-
nhas contas. Ao acordar, vou fazer 
uma meditação que me prepare 
para o dia e visualizar bons aten-

dimentos e pacientes melhorando, 
mas, como Mooji ensinou para a 
menina, em algum momento vou 
precisar jogar isso tudo fora da mi-
nha cabeça: o certo, o errado, os 
objetivos, as tarefas. Se tudo der 
certo, vou estar entregue a guiar 
por guiar, escrever para escrever e 

atender para atender, sem o peso 
esmagador de nossas expectativas. 
Viu, achei outro vilão, pior que a 
Mente Intencional: é a Fábrica de 
Expectativas que fazem que a gen-
te espere sempre um determinado 
ganho e, quando ele não vem, cho-
ramos como a menina na frente do 

guru.
Nesse momento, quase ouço 

você, do outro lado da tela, per-
guntando: mas como faço isso? 
Fazendo. Treinando. Rindo das 
metas e das expectativas. Como 
uma criança encantada correndo 
atrás de bolhas de sabão.

Quando se avalia o abasteci-
mento de água, o índice é mais 
alto, e o sistema atende a cerca 
de 175,5 milhões de pessoas, ou 
84,2% da população total residen-
te. Mas essa distribuição é extre-
mamente desigual, por conta das 
diferentes condições socioeco-
nômicas: as macrorregiões Norte 
e Nordeste contam com 58,9% e 
74,9% de atendimento, respecti-
vamente, enquanto nas regiões 
Centro-Oeste, Sul e Sudeste os 
índices são de 90,9%, 91,0% e 
91,3%, respectivamente.

Além disso, os prestadores 
de serviço enfrentam um grande 
desafio: o alto Índice de Perdas 
de Faturamento – o quanto do 
volume de água disponibilizado 
não é faturado pelo prestador, em 
percentual – que no Brasil atinge 
uma média de 37,5%.

E, em um cenário econômico 
global instável, como será possí-
vel obedecer ao novo Marco Legal 

do Saneamento Básico, aprovado 
em 2020, que tem como meta a 
universalização do serviço até 
2033, garantindo que 99% da po-
pulação brasileira tenha acesso à 
água potável e 90% ao tratamen-
to e coleta de esgoto? Como será 
possível levar mais saúde para 
toda a população?

Com a participação da iniciati-
va privada, prevista no Marco Le-
gal, e inovadoras tecnologias, essa 
meta poderá ser alcançada.

Serviço requer alto investi-
mento em infraestrutura

Com o alinhamento de toda a 
cadeia, incluindo empresas de en-
genharia, fornecedores de máqui-
nas, equipamentos e de soluções, 
será possível criar um ecossistema 
que identifique as melhores solu-
ções para cada área do Brasil, com 
geografias e demandas diferentes.

Uma política de saneamento 

eficiente não é feita somente com 
obras, é feita com inteligência, de 
forma a minimizar os custos com 
a infraestrutura, que são altos, e 
ao mesmo tempo otimizar a efici-
ência operacional.

Conectividade, automação, 
telemetria e eficiência energéti-
ca são tecnologias que oferecem 
confiabilidade aos processos em 
todas as aplicações de sanea-
mento, maior disponibilidade do 
sistema, melhor gestão da quali-
dade, eficiência energética e con-
trole da distribuição, entre outros 
benefícios.

Além disso, com sistemas de 
automação que garantam visibili-
dade e monitoram as operações, 
é possível implementar melhores 
estratégias de manutenção dos 
equipamentos, prolongando sua 
vida útil e mais transparência aos 
processos.

Outro ponto essencial para o 
saneamento é operar com o me-

nor custo energético possível, 
pois energia elétrica é atualmen-
te a segunda maior despesa na 
operação. As tecnologias para 
aumentar a eficiência energética 
proporcionam no final um custo 
operacional menor para as em-
presas do segmento.

E, claro, reduzir o Índice de 
Perdas de Faturamento, já que o 
sistema automatizado avalia a per-
formance e entrega do serviço em 
tempo real, e qualquer alteração 
pode gerar um alarme e acionar 
ações de manutenção ou de vis-
torias.

Ao reduzir o custo das opera-
ções, sistemas de automação são 
alternativas acessíveis para impul-
sionar as metas do Marco Legal de 
Saneamento e gerar mais eficiên-
cia energética, melhoria de efici-
ência operacional e confiabilida-
de de processos, fundamentais 
para acelerar a entrega do serviço 
em todo o Brasil.
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Deputados Tadeu Martins Leite Deputados Tadeu Martins Leite 
e Gil Pereira recebem o ministro e Gil Pereira recebem o ministro 
Alexandre SilveiraAlexandre Silveira

Vereadora aciona MP para apurar Vereadora aciona MP para apurar 
fraudes no Cadastro Únicofraudes no Cadastro Único

Plenário aprova incentivo à criação de Plenário aprova incentivo à criação de 
abelhas em Minas Geraisabelhas em Minas Gerais

Câmara de Vereadores empossa mais uma Câmara de Vereadores empossa mais uma 
aprovada no concurso em Montes Clarosaprovada no concurso em Montes Claros

Programa Minha Casa, Minha Vida é relançado Programa Minha Casa, Minha Vida é relançado 
por medida provisóriapor medida provisória

“Juntamente com o nosso presidente, Tadeu Mar-
tins Leite, recebemos na Assembleia Legislativa, nessa 
terça (14/02), o amigo e ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira. Minas Gerais e nossa região 
estão bem representadas!”, destacou o deputado Gil 
Pereira.

ENERGIA LIMPA E ACESSÍVEL

“Em parceria, continuarei a trabalhar para que MG 
mantenha a liderança em geração de energia solar, 
resultado da luta que iniciei há mais de dez anos, que 
gera milhares de empregos, desenvolvimento e rique-
zas para os municípios e toda a população. Energia 
limpa e barata para todos: esta é a nossa bandeira!”, 
declarou Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO – Colabo-
rador)

GIRLENO ALENCAR

A vereadora Iara Pimentel acio-
nou o Ministério Público de Minas 
Gerais para investigar a denúncia 
de fraudes no Cadastro Único em 
Montes Claros. Segundo informa-
ções, dois filhos de uma servidora 
da secretaria municipal de Desen-
volvimento Social teriam sido in-
cluídos no cadastro por indicação 
da servidora. Eles tiveram seu ca-
dastro incluído sem ao menos es-
tar presente no setor do cadastro. 

Qualquer servidor público muni-
cipal ou não, tem o direito a fazer 
o cadastro, desde que obedeçam 
aos critérios. O que neste caso não 
aconteceu. Sobe a alegação de que 
o cadastro era para um dos filhos 
da servidora fique isentos de pagar 
taxas nas provas da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil. O caso ocorrido 
em agosto de 2022 somente foi in-
vestigado agora pela corregedoria 
municipal, que na sexta-feira ouviu 
os envolvidos.

Na terça-feira, em discurso na 

Câmara Municipal, a vereadora 
denunciou que protocolou a de-
nuncia. O promotor Felipe Caíres, 
explicou ao GAZETA que agora com 
o protocolo a investigação será re-
alizada.

O prefeito Humberto Souto 
informou que está aguardando a 
conclusão da investigação pela cor-
regedoria, mas entende que tudo 
não passa de politicagem. A direto-
ra de assistência social da secretaria 
de Desenvolvimento Social, Kênia 
Medeiros Souto, acionou a Corre-

gedoria Municipal para investigar 
a denuncia da fraude, depois que 
a digitadora que executou o servi-
ço explicou que recebeu ordem da 
mãe dos beneficiados para cometer 
a irregularidade e por causa desta 
situação ela foi transferida para 
outro local. Aliado a isso, disse foi 
orientada a registrar boletim de 
ocorrência sobre o episódio. A ve-
readora pediu à Câmara Municipal 
para investigar o caso, mas a Mesa 
Diretora não tomou nenhuma pro-
vidência.

O Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) aprovou, 
em 2º turno, na Reunião Ordinária 
desta terça-feira (14/2/23), o Projeto 
de Lei (PL) 1.156/19, que trata do 
incentivo à apicultura (criação de 
abelhas) no Estado. A proposição 
foi aprovada em sua forma original, 
acrescida da emenda nº 1, apresenta-
da pela Comissão de Agropecuária e 
Agroindústria.

De autoria do deputado Leonídio 
Bouças (PSDB), o PL altera os artigos 
1º e 2º da Lei 14.009, de 2001, para 
fortalecer a cadeia apícola mineira e 

incentivar a agricultura agroecológica 
para a preservação das espécies poli-
nizadora e melíferas (produtoras de 
mel). 

O texto determina que o Estado 
adote medidas de incentivo ao de-
senvolvimento da apicultura, em con-
sonância com a Política Estadual de 
Desenvolvimento Agrícola, contida 
na Lei 11.405, de 1994. Também des-
taca que as abelhas e demais espécies 
de insetos melíferos ou polinizadores 
nativos, além da flora melífera nativa, 
“são objeto de proteção, conservação 
e preservação”.

O projeto ainda fixa diretrizes 
para essa política de incentivo, entre 
as quais a certificação da produção 
de mel e o incentivo ao consumo 
do produto; o desenvolvimento de 
pesquisas e a assistência técnica aos 
apicultores.

A emenda nº 1 dá nova redação ao 
inciso XI do artigo 2º do projeto, esta-
belecendo que, na adoção das medi-
das de incentivo ao desenvolvimento 
da apicultura, será observada, entre 
outras diretrizes, a “fiscalização do 
uso de agrotóxicos e de outros pro-
dutos químicos nocivos às abelhas, 

nativas ou não, e às demais espécies 
de insetos melíferos ou polinizadores 
nativos nas áreas de produção agríco-
la”. A proposição segue para sanção 
do governador.

Apoio à fruticultura

O Plenário também aprovou, em 
1º turno, dois outros projetos de in-
teresse da área agropecuária. O PL 
2.014/15, do deputado Elismar Prado 
(Pros), inclui como um dos objetivos 
do Programa Mineiro de Incentivo à 
Fruticultura estimular o desenvolvi-

mento de polos de fruticultura em 
todas as regiões do Estado. 

Para tal, inseriu inciso no artigo 2º 
da Lei 12.998, de 1998, como propos-
to pelo substitutivo nº 1 apresentado 
pela Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). O projeto retorna à Comis-
são de Agropecuária e Agroindústria 
para emissão de parecer de 2º turno.

Já o PL 785/19, de autoria do de-
putado Bosco (Cidadania), inclui 
como uma das atribuições do Depar-
tamento de Estradas de Rodagem do 
Estado de Minas Gerais (DER-MG) 
priorizar a concessão de faixas de 

domínio de rodovias sob jurisdição 
estadual para o plantio de lavouras 
brancas, observado o disposto em 
regulamento.

A proposição acrescenta parágrafo 
4º ao artigo 3º da Lei 11.403, de 1994, 
que reorganiza a autarquia. Lavoura 
branca é aquela que tem duração pro-
visória pelo período de no máximo 
um ano.

O projeto foi aprovado na forma 
do substitutivo nº 1 da CCJ e volta 
para a Comissão de Transporte Co-
municação e Obras Públicas, para 
análise de 2º turno. (Ascom ALMG)

A Câmara de Montes Claros 
empossou mais uma aprovada 
no concurso realizado em 2019. 
Andreia Ferreira Lima assumiu 
ontem o cargo de agente do le-
gislativo, atuando no setor de 
cerimonial. Andreia é a última 

pessoa convocada pelo edital nº 
01/2019 – ao todo 13 servidores 
tomaram posse desde março do 
ano passado. Organizar e con-
duzir um evento são a principal 
função do cerimonialista. Esse 
profissional auxilia desde o pla-

nejamento e organização até a 
verificação dos detalhes e con-
dução do cronograma no dia das 
sessões especiais.

No último dia 31, a Câmara 
de Montes Claros já tinha empos-
sado outros dois aprovados no 

concurso nº 01/2019. Eles foram 
designados para os setores de 
Recursos Humanos e Comunica-
ção Social. Artur Caldeira Veloso 
Filho trabalhará como analista 
do Legislativo. Já Margarete Alves 
de Sá como Técnica em Tradução 

e Interpretação de Libras.
Os dois funcionários foram 

aprovados no concurso publico e 
cumprirão uma jornada semanal 
de 30 horas.

Devido ao impedimento legal 
imposto pela Lei Complementar 

173/2020, a convocação de 13 
aprovados só começou no mês 
de março de 2022. O prazo para 
chamar os demais foi prorrogado 
por mais dois anos – eles serão 
convocados de acordo com a de-
manda da Casa Legislativa. (GA)

Foi relançado por meio da Me-
dida Provisória (MP) 1.162/2023, 
publicada nesta quarta-feira (15) 
no Diário Oficial da União, o pro-
grama habitacional Minha Casa, 
Minha Vida, do governo federal. 
A proposta é atender famílias com 
renda mensal de até R$ 8 mil, na 
zona urbana, e anual de até R$ 96 
mil, na zona rural.

Criado em 2009, o Minha Casa, 
Minha Vida, foi extinto em 2020, 
quando foi substituído pelo Casa 
Verde e Amarela, criado pelo go-
verno Jair Bolsonaro, com muitas 
alterações em relação ao programa 
original.

Além de ter como diretriz o 
atendimento habitacional priori-
tário às famílias de baixa renda, o 
programa  prevê resultados a par-
tir da redução das desigualdades 
sociais e regionais, o estímulo a 
políticas fundiárias, a cooperação 
federativa, o fortalecimento do 
Sistema Nacional de Habitação, da 
geração de emprego e renda, entre 
outros.

Serão priorizadas para aten-
dimento as famílias que tenham 
como responsáveis a mulher. Na 
sequência, estão as unidades fami-
liares compostas por pessoas com 
deficiência, idosas, crianças ou 

adolescentes em situação de risco 
e vulnerabilidade, de emergência 
ou calamidade, em deslocamento 
involuntário em razão de obras pú-
blicas federais e em situação de rua.

ATENDIMENTO

As linhas de atendimento consi-
deram necessidades habitacionais 
como provimento de unidades de 
moradia, subsidiadas (novas) ou fi-
nanciadas (novas e usadas) em áreas 
urbanas e rurais; locação social de 
imóveis nas áreas urbanas; provisão 
de lotes urbanizados e, por fim, a 
melhoria habitacional.

As unidades imobiliárias produzi-
das por meio do programa poderão 
ser disponibilizadas às famílias bene-
ficiárias ou aos entes federativos por 
cessão, doação, locação e comodato, 
de arrendamento ou de venda. Pre-
ferencialmente, os contratos e os re-
gistros das moradias serão feitos no 
nome da mulher.

Para fins de enquadramento nas 
faixas de renda, não será considera-
do no cálculo do valor de renda bru-
ta familiar os benefícios temporários 
de natureza indenizatória, assisten-
cial ou previdenciária, como auxí-
lio-doença, auxílio-acidente, seguro-
-desemprego, Benefício de Prestação 

Continuada (BPC) e o benefício do 
Programa Bolsa Família.

Entre as fontes de recursos para 
o programa estão as dotações orça-
mentárias da União; o Fundo Nacio-
nal de Habitação de Interesse Social 
(FNHIS); o Fundo de Arrendamento 
Residencial (FAR); o Fundo de De-
senvolvimento Social (FDS); o Fun-
do de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS); além operações de crédito 
de iniciativa da União; contraparti-
das financeiras, físicas ou de serviços 
de origem pública ou privada; e doa-
ções públicas ou privadas.

Caberá ao Ministério das Cidades 
gerir e estabelecer a forma de im-

plementação das ações e das linhas 
de atendimento do Programa, assim 
como monitorar, avaliar e divulgar 
os resultados.

A MP foi assinada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva nessa terça-
-feira (14), durante o ato de entrega 
de 684 moradias em Santo Amaro 
(BA). A meta do governo é possibi-
litar a oferta de 2 milhões de habita-
ções até 2026.

A medida provisória tem prazo 
de 60 dias, prorrogáveis por igual 
período, para ser analisada nas duas 
Casas legislativas. Se não for deli-
berada a tempo, perde sua vigên-
cia. (Agência Senado)
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Montes Claros, quinta-feira, 16.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Programa Água Doce inaugura Programa Água Doce inaugura 
novos sistemas de dessalinização em novos sistemas de dessalinização em 
VerdelândiaVerdelândia

Norte de Minas intensifica ações para o Norte de Minas intensifica ações para o 
controle das arbovirosescontrole das arboviroses

Pirapora inicia os Jogos de Pirapora inicia os Jogos de 
Verão 2023Verão 2023

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), entrega hoje (16), 
a partir das 14h, três novos sistemas 
de dessalinização de água no se-
miárido mineiro. A solenidade de 
entrega acontece na Comunidade 
União, zona rural de Verdelândia, e 
integra as ações do Programa Água 
Doce (PAD) no estado. A iniciativa 
irá garantir água potável a 300 famí-
lias em três comunidades rurais da 
região. 

Os sistemas de captação e dessa-
linização de água irão atender às co-
munidades de União, Caetité e Vista 
Alegre, localizadas na zona rural de 
Verdelândia. O investimento nessa 
iniciativa foi de R$ 942 mil. De acor-
do com a equipe técnica do progra-
ma, até o final do ano, serão 69 sis-
temas entregues nesta primeira fase 
do PAD, beneficiando cerca de 28 
mil pessoas em 26 municípios do 
semiárido mineiro. Até o momento, 
já são 23 sistemas implantados em 
Minas Gerais, dos quais 11 estão em 
pleno funcionamento e os demais 
em fase de finalização técnica para 

início de operação
Além disso, o Governo de Minas 

também irá garantir a manutenção 
dos sistemas já implantados na co-
munidade por mais 12 meses, de 
acordo com os recursos de rendi-
mento dos convênios, que totali-
zam cerca de R$ 2,3 milhões. 

A segunda fase da iniciativa 
também já está prevista, com a 
ampliação dos sistemas de dessali-
nização para mais 30 comunidades, 
alcançando mais 16 mil pessoas, até 
2024. O Programa também já distri-
buiu mais de 280 mil litros de água 
de qualidade, por meio de vasilha-
mes de 20 litros doados pela Fede-
ração da Indústria do Estado de Mi-
nas Gerais (Fiemg) às comunidades 
beneficiadas. 

O evento de inauguração dos 
sistemas em Verdelândia irá contar 
com a presença do vice-governa-
dor, Mateus Simões; da secretária 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Marília 
Melo; do chefe do gabinete militar 
do governador e coordenador esta-
dual de Defesa Civil, coronel Carlos 
Frederico Otoni Garcia; além de 

O Norte de Minas está intensi-
ficando os trabalhos de supervisão 
e acompanhamento de localidades 
que apresentam alto índice de do-
enças transmitidas pelo mosquito 
Aedes aegypti. Até sexta-feira, 17, 
referências técnicas das coordena-
dorias de Vigilância Epidemiológica 
e de Vigilância em Saúde realizarão 
trabalhos de supervisão em Coração 
de Jesus, Janaúba e Nova Porteiri-
nha. Além disso, com a utilização de 
estoque de inseticida que o muni-
cípio já possuía, técnicos estão em 
Gameleiras realizando a eliminação 
de Aedes aegypti com utilização de 
equipamento de Ultra Baixo Volu-

me. Nos anos de 2021 e 2022 foram 
liberados R$ 7,2 milhões para os 86 
municípios do Norte de Minas para 
o custeio de ações de enfrentamen-
to das arboviroses (dengue, Zika, 
Chikungunya e Febre Amarela).  

Desde o segundo semestre do 
ano passado a Superintendência Re-
gional de Saúde vem realizando vi-
sitas técnicas para acompanhamen-
to dos trabalhos executados por 
municípios que nos últimos anos 
tem apresentado altos índices de 
infestação do Aedes aegypti. Entre 
outros problemas detectados está a 
falta de profissionais em quantidade 
suficiente para realizar o controle 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

EDITAL PARA CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
DIA 17 de maio de 2023

O SINDICATO DOS PROFESSORES DO ESTADO DE MINAS GERAIS – SINPRO-MG, entidade 
sindical de 1º grau, inscrito junto ao CNPJ sob o nº  17.243.494-0001-38, com endereço em Montes 
Claros na Rua Januária , 672, centro,  CEP- 39400077, Montes Claros-MG, com fulcro no artigo 13 
do Estatuto Sindical, vem, por sua Presidente e representante legal, pelo presente edital, CONVOCA 
TODA A CATEGORIA DE PROFESSORES  OS PROFESSORES EMPREGADOS NA REDE SOEBRAS  EM 
MONTES CLAROS , para ASSEMBLEIA GERAL  EXTRAORDINÁRIA   que realizar-se-á  no dia 17  de 
fevereiro  de 2023, às 9h30  horas em primeira convocação e as 10h00 horas  em  segunda convocação  
com qualquer quorum como disciplina o artigo 16 do Estatuto Sindical, para discutir e  deliberar 
sobre a  seguinte pauta:1- leitura do edital de convocação da assembleia; 2- discussão  e decisão  
sobre greve da categoria caso a SOEBRAS não reveja sua posição de subtrair direito dos professores 
; 4- encaminhamentos consequentes. Belo Horizonte, 13 de fevereiro de 2023. Valéria Peres Morato 
Gonçalves-Presidente.

da proliferação de focos do Aedes 
aegypti; falta de equipamentos e de 
gestão integrada de ações envolven-
do os serviços de controle de ende-
mias e de atenção primária à saúde.

“A aplicação de inseticida para 
eliminação de mosquitos adultos 
constitui a última medida que deve 
ser adotada para o controle de fo-
cos do Aedes aegypti. Pelo fato de 
poluir o meio ambiente, a aplica-
ção de inseticida só deve acontecer 
quando os municípios perdem o 
controle da proliferação do mosqui-
to, trabalho este que precisa ser fei-
to de forma contínua, durante todo 
o ano e não apenas no período das 
chuvas”, ressalta a coordenadora de 
vigilância em saúde da SRS, Agna 
Soares da Silva Menezes.

A coordenadora frisa ainda que, 
aliado a outros serviços de vigilân-
cia epidemiológica e de controle 
de endemias, os profissionais da 
atenção primária à saúde dos muni-
cípios devem fazer parte das ações 
voltadas para o controle das arbo-
viroses, por meio da notificação 
rápida das doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti. “Com essa me-
dida, os profissionais da vigilância 
epidemiológica e de controle de en-
demias terão condições de realizar 
as ações de bloqueio de focos de 
proliferação de mosquitos, direta-
mente nos locais de residência das 
pessoas que contraírem alguma das 

doenças, bem como em áreas adja-
centes”, pontua Agna Menezes.

De acordo com levantamentos 
realizados pela Coordenadoria de 
Vigilância Epidemiológica da Su-
perintendência Regional de Saúde, 
doze municípios apresentam índi-
ces de doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti superior a 300 casos 
por 100 mil habitantes. As localida-
des com maiores taxas de incidên-
cia são: Jaíba (5.972,40 casos por 
100 mil habitantes); Capitão Enéas 
(4.893,42 habitantes); Matias Car-
doso (1.355,63); Janaúba (787,58); 
Montes Claros (786,15); Francisco 
Sá (665,18); Gameleiras (590,09); 
Salinas (480,13); Mirabela (395,58); 
Nova Porteirinha (387,03); Bocaiu-
va (320,66) e Verdelândia (314,89 
casos por 100 mil habitantes).

Com a disponibilidade de incen-
tivos financeiros já repassados aos 
municípios, Agna Menezes também 
reforça a necessidade das secreta-
rias de saúde colocar em prática 
as ações previstas nos planos de 
contingência elaborados para o 
enfrentamento do Aedes aegypti, o 
que inclui a eliminação de focos do 
mosquito no interior de domicílios. 
Aliado a isso, os municípios devem 
intensificar a realização de mutirões 
de limpeza, visando o recolhimen-
to de materiais inservíveis e que se 
tornam focos de proliferação do 
mosquito.

Os Jogos de Verão 2023 foram 
abertos em Pirapora, via Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), na noite desta segunda-fei-
ra (13/02), envolvendo mais de 220 
atletas no Complexo Esportivo Dó-
bson Machado, no centro da cida-
de. Na primeira noite de disputa, fo-
ram realizados três jogos de futsal, 
modalidade esta que está dividida 
em três categorias: Sub-11, Sub-13 e 
Sub-15. Segundo a SEJUC, também 
serão competidos o vôlei masculino 
(com cinco agremiações), o hande-

bol masculino (com três times), o 
handebol feminino (com seis equi-
pes) e o basquete misto (com seis 
formações), todas elas na categoria 
aberta. Serão premiados com tro-
féus e medalhas os times campeões 
e vices de cada modalidade.

Conforme a programação da 
secretaria, a disputa dos jogos se 
estenderá até o dia 21 de fevereiro, 
sendo também uma das atrações 
do Pirafolia 2023. Portanto, todos 
os dias a partir das 18 horas (com 
exceção do próximo sábado e do-

mingo), as quadras Dóbson Macha-
do serão o ponto de encontro dos 

desportistas e amantes do esporte. 
(Ascom PMP)

Por meio da Resolução 8.386 
publicada dia 19 de outubro de 
2022, a Secretaria de Estado da Saú-
de prorrogou até 31 de dezembro 
deste ano o prazo de utilização de 
recursos superiores a R$ 40,4 mi-
lhões, repassados em 2021 a 853 
municípios. O incentivo financei-
ro foi definido na Resolução 7.733 
e para o Norte de Minas foram dis-
ponibilizados R$ 3,5 milhões des-

tinados à execução de ações para 
o enfrentamento das arboviroses.

Além disso, a Resolução 8.386 
viabilizou no segundo semestre de 
2022 o repasse de mais recursos 
aos municípios que, no caso da 
macrorregião de saúde do Nor-
te de Minas totalizou mais de R$ 
3,6 milhões para investimento em 
ações de enfrentamento às arbovi-
roses.

prefeitos de 26 municípios mineiros 
contemplados pelo PAD MG e auto-
ridades locais. 

PROGRAMA ÁGUA DOCE

Coordenado em Minas Gerais 
pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), em parceria com 
a Coordenadoria Estadual de Defe-
sa Civil (Cedec), o Programa Água 
Doce é uma iniciativa do governo 
federal, por meio do Ministério 
da Integração e Desenvolvimento 

Regional, para implementação de 
tecnologias alternativas de abasteci-
mento de água para atender, priori-
tariamente, as populações de baixa 
renda do semiárido brasileiro. 

Cerca de 70% dos poços da re-
gião semiárida do Brasil apresentam 
águas salobras ou salinas, e a água 
subterrânea, muitas vezes, é a única 
fonte disponível para as comuni-
dades. O sistema de dessalinização 
implantado pelo PAD é uma das 
melhores tecnologias para a remo-
ção de sal da água, fornecendo água 
potável e de qualidade às comuni-

dades atendidas pelo programa. O 
dessalinizador usa o processo de 
osmose reversa no qual membranas 
semipermeáveis, que funcionam 
como um filtro, retiram da água sa-
lobra ou salina a quantidade de sais 
imprópria para consumo humano.

Firmado em 2012, o convênio 
entre Estado e União para execução 
regional do PAD em Minas Gerais fi-
cou paralisado até 2020, quando foi 
retomado por meio de Acordo de 
Cooperação Técnica. Atualmente, o 
PAD MG conta com ações coordena-
das entre seis órgãos estaduais: Se-

mad, Cedec, Polícia Militar de Minas 
Gerais (PMMG), Instituto Mineiro 
de Gestão das Águas (Igam), Empre-
sa de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG) e Instituto de Desen-
volvimento do Norte e Nordeste de 
Minas Gerais (Idene). 

Nesta primeira fase do PAD, es-
tão sendo destinados R$ 25,3 mi-
lhões para a implementação dos 69 
sistemas de dessalinização, sendo 
cerca de R$ 10 milhões disponibi-
lizados pelo Governo do Estado de 
Minas Gerais. (Agência Minas)
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MPT e Prefeitura implantam MPT e Prefeitura implantam 
Construtores do FuturoConstrutores do Futuro

Pró-água capacita comunidades Pró-água capacita comunidades 
rurais em Montes Clarosrurais em Montes Claros

Montes Claros determina ponto Montes Claros determina ponto 
facultativo no Carnavalfacultativo no Carnaval

Prefeitura disponibiliza Prefeitura disponibiliza 
atendimento atendimento 
psicológico gratuito psicológico gratuito 
para servidorespara servidores

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público do Traba-
lho e a Prefeitura de Montes Cla-
ros estão Implantando o programa 
Construtores do Futuro para mu-
dar a vida de pessoas ao oferecer 
oportunidade de profissionali-
zação através de bolsas integrais 
para membros de famílias de baixa 
renda cadastradas no CadÚnico. O 
conceito de meritocracia é muito 
criticado por não avaliar o ponto de 
partida de cada um, assim como as 
desigualdades sociais, raciais e de 
gênero. Para o filósofo grego Aris-
tóteles (384 a.C. - 322 a.C.), a igual-
dade só se mostra possível diante 
de uma sociedade que, embora 
diversa como a natureza também é, 
trate cada desigual com desigualda-
de, com o intuito de construir entre 
eles a equiparação.

Desta forma, cabe ao poder pú-
blico tratar de forma diferenciada 
aqueles que podem, de alguma 

maneira, ser menos privilegiados. 
O Programa Construtores do Futu-
ro selecionou, em 2018, jovens de 
famílias em vulnerabilidade social 
para a oferta de bolsa integral em 
cursos de graduação. As inscrições 
foram realizadas nos Centros de 
Referência em Assistência Social 
(CRAS) de Montes Claros, seguin-
do critérios estabelecidos pelo 
Programa Universidade Para Todos 
(PROUNI). Foram ofertadas 20 bol-
sas de estudo para cursos como Psi-
cologia, Direito, Pedagogia, Serviço 
Social e Nutrição. As bolsas foram 
referentes a dívidas trabalhistas de 
faculdades privadas, revertidas pela 
Prefeitura em bolsas de estudo.

Ocarlos Roberto Ribeiro Júnior, 
24 anos, é morador do bairro Ciro 
dos Anjos e um dos jovens que fo-
ram beneficiados pela iniciativa. 
Neste mês de fevereiro, Ocarlos 
acaba de concluir o curso de Direi-
to e, agora, vê um futuro com mais 
oportunidades se delineando à sua 

frente “Foi a oportunidade da mi-
nha vida”, define sua participação 
no programa, o que pode ser vali-
dado por ter recebido um certifica-
do de aluno-destaque das turmas de 
Direito de sua faculdade. Ocarlos 
revela que pretende continuar seus 
estudos, uma vez que deseja traba-
lhar na esfera previdenciária para 
dar sua contribuição à sociedade.

A coordenadora do Setor de 
Emprego e Renda da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, 
Patrícia Jabbur, não esconde sua 
emoção ao analisar como esse tipo 
de iniciativa pode mudar a vida de 
alguém. “É gratificante que políti-
cas públicas do Município possam 
representar ferramentas para que o 
cidadão se profissionalize e tenha a 
oportunidade de mudar a realidade 
de sua família”, conclui a coordena-
dora, que trabalha para que outros 
jovens também tenham essa mesma 
oportunidade à qual Ocarlos se de-
dicou com tanto afinco.

Montes Claros tem investido na 
ampliação do programa Pró-Água, 
que tem o objetivo de capacitar as 
comunidades rurais para realizar a 
captação, distribuição e manuten-
ção da água, combatendo o pro-
blema histórico da escassez hídrica. 
Atualmente mais de 6 mil famílias 
são beneficiadas com os recursos, 
oriundos do próprio Tesouro Mu-
nicipal e destinados diretamente 
às associações rurais de 78 comu-
nidades. Em 2022, foram investidos 

mais de R$ 3 milhões no programa. 
Com os valores destinados, as as-
sociações investem em manuten-
ção das redes, tubulação, conta de 
energia elétrica para as bombas dos 
poços artesianos, distribuição, etc.

A associação interessada em 
participar do programa deve, em 
primeiro lugar, participar de cha-
mamento público que é realizado 
periodicamente. É importante des-
tacar que todas as associações pres-
tam contas ao Município anualmen-

te dos gastos realizados.
Para o secretário de Agricultu-

ra e Abastecimento da Prefeitura, 
Osmani Barbosa, o programa é im-
portante por dar autonomia às co-
munidades. “Cada comunidade tem 
suas particularidades e o repasse de 
recursos dá autonomia para que es-
sas necessidades sejam atendidas”, 
destaca o secretário, que lembra 
ainda que o programa do Municí-
pio é referência para várias cidades 
do país. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
decretou ponto facultativo nas 
repartições públicas nos dias 20 
e 21 de fevereiro de 2023 (segun-
da-feira e terça-feira), para os ser-
vidores municipais. O expediente 
será retomado na quarta-feira (22), 
a partir das 14 horas O decreto 
não se aplica às Autarquias e Em-
presas Públicas do Município. Aos 
serviços essenciais prestados pelo 
Município, bem como aos setores 
responsáveis pela Limpeza Pública, 
Guarda e Vigilância Patrimonial não 
se aplicam as regras dos artigos an-
teriores, devendo o expediente ter 
o seu transcurso normal. Os setores 
da Secretaria Municipal de Saúde 
deverão funcionar apenas em regi-
me de plantão, segundo cronogra-
ma a ser estabelecido pela própria 
Secretaria.  

Porém, no setor privado a situ-
ação é diferente. O Sindicato dos 

Empregados no Comércio de Mon-
tes Claros e Região, entidade sindi-
cal representativa dos trabalhado-
res no comércio informa que, nos 
termos da Convenção Coletiva de 
Trabalho firmada para a cidade de 
Montes Claros-MG ficou estabeleci-
da a troca do Dia do Comerciário 
(30/10/2023) pela Segunda-feira de 
Carnaval, dia 20/02/2023, de modo 
que ficam antecipados os efeitos de 
feriado para o dia 20/02/2023, pelo 
que somente tem autorização para 
funcionamento as empresas de 
gênero alimentício e as empresas 
estabelecidas em shopping centers, 
desde que cumpridos os requisitos 
estabelecidos nas Cláusulas 31a, 
32a e 33a, respectivamente. As em-
presas do comércio em geral esta-
rão fechadas.

No que diz respeito à terça-fei-
ra, dia 21/02/2023, por se tratar 
de um dia útil e sem decreto de 

feriado na legislação municipal, 
as Entidades Patronal e Laboral 
negociaram no sentido de que, 
poderão as empresas, em caráter 
facultativo, estabelecer a troca da 
referida data pelo Dia 20/11/2023, 
feriado de Dia da Consciência 
Negra. De modo que, os traba-
lhadores que tiverem concedida 
folga no dia 21/02/2023 em virtu-
de de fechamento das empresas, 
terão os efeitos de feriado do dia 
20/11/2023 antecipados e poderão 
trabalhar no Dia da Consciência 
Negra sem que haja compensação. 
Caso as empresas optem por fun-
cionar e tomar mão-de-obra dos 
trabalhadores no dia 21/02/2023 
(Terça-feira de carnaval), poderão 
funcionar no dia 20/11/2023 em 
caráter de feriado, devendo para 
tanto cumprir com os requisitos 
das Cláusulas 31a, 32a e 33a, res-
pectivamente. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está disponibilizando atendimen-
to psicológico gratuito para todos 
os servidores municipais. O ser-
viço é ofertado em três formas: 
atendimento emergencial, atendi-
mento psicoterapêutico e atendi-
mento coletivo.

O atendimento emergencial 
é disponibilizado para aqueles 

servidores que apresentem crises 
emocionais, de depressão ou an-
siedade. Este atendimento é feito 
sem fila de espera. 

Já o atendimento psicotera-
pêutico é destinado ao acompa-
nhamento periódico em todo o 
tratamento do trabalhador. 

O outro tipo de tratamento, 
o coletivo, é realizado através de 

medidas de intervenção psicoe-
ducativa que favorecem a saúde 
mental.

Os servidores interessados de-
vem procurar atendimento direta-
mente na Medicina do Trabalho, si-
tuada na avenida Doutor João Luiz 
de Almeida, 719, no Centro. Ou re-
alizar o agendamento pelo telefone 
2211-4764. (Ascom PMMC)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quinta-feira, 16.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 Saúde

Santa Casa Montes Claros certifica Santa Casa Montes Claros certifica 
31 novos médicos especialistas31 novos médicos especialistas

Montes Claros chega a 786,15 focos de Montes Claros chega a 786,15 focos de 
Aedes aegyptiAedes aegypti

A Santa Casa Montes Claros 
realizou solenidade para entrega 
dos certificados de conclusão da 
Residência Médica aos 31 novos 
especialistas formados pela Insti-
tuição nas áreas de Anestesiologia, 
Cardiologia, Cirurgia Geral, Clínica 
Médica, Ginecologia e Obstetrícia, 
Medicina de Emergência, Nefro-
logia, Neurocirurgia, Ortopedia e 
Traumatologia, Pediatria, Programa 

de Pré-requisito em Área Cirúrgica 
Básica; além de Especialização Mé-
dica em Cirurgia Plástica.

Durante a solenidade, a coor-
denadora da Residência Médica, 
Rosângela Lopes Miranda, parabe-
nizou os profissionais e falou sobre 
a importância da residência. “Temos 
muito orgulho de formar mais uma 
turma. E é uma alegria ainda maior 
saber que vários desses novos es-

pecialistas continuarão atuando na 
Santa Casa, que é uma referência 
para todos”, disse. O diretor clínico, 
Geraldo Guinomar Alcântara, tam-
bém parabenizou todos por mais 
uma conquista na carreira e res-
saltou a atuação dos especialistas. 
“A missão da Santa Casa é formar 
novos e bons profissionais. É sabi-
do que, em virtude da pandemia, 
muitas instituições passaram e estão 

passando por dificuldades, mas, in-
dependente disso, o hospital con-
tinua oxigenando e investindo nos 
programas de residência médica”, 
explanou.

O Programa de Residência da 
Santa Casa Montes Claros foi fun-
dado em 1994. Em 2022, o hospital 
contou com um total de 82 residen-
tes. Atualmente, a instituição conta 
com 13 programas de residência 

médica: Anestesiologia, Cardiolo-
gia, Cirurgia Geral, Clínica Médica, 
Ginecologia e Obstetrícia, Medicina 
de Emergência, Medicina Intensiva, 
Nefrologia, Neurocirurgia, Ortope-
dia e Traumatologia, Pediatria, Pro-
grama de Pré-requisito em Área Ci-
rúrgica Básica; todos devidamente 
credenciados pela Comissão Nacio-
nal de Residência Médica (CNRM). 
Além destes, o hospital oferece tam-

bém o Programa de Especialização 
em Cirurgia Plástica, reconhecido 
pela Sociedade Brasileira de Cirur-
gia Plástica (SBCP).

Ao final da cerimônia, o forman-
do Luis Gustavo Biondi falou como 
orador da turma e agradeceu ao 
hospital, aos médicos preceptores, 
supervisores e a todos os colabo-
radores da instituição. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros al-
cançou o índice estratosférico de 
786,15 focos de aedes aegypti por 
100 mil habitantes começou a rea-
gir: com o objetivo de conscientizar 
e alertar a população de que peque-
nas ações de limpeza podem coibir 
a proliferação do mosquito Aedes 
aegypti, responsável pela trans-
missão da dengue, chikungunya e 
zika, a Secretaria de Comunicação 
(Ascom) da Prefeitura de Montes 
Claros promoveu uma reunião com 
representantes de várias secretarias 
do Município. A reunião foi reali-

zada na sede da Nova Prefeitura e 
teve por objetivo debater e elabo-
rar ações conjuntas com todos os 
setores do Município para conter a 
disseminação do mosquito.

Alessandro Freire, secretário de 
Comunicação da Prefeitura, desta-
cou que a reunião serviu para que 
“a união de diversos representantes 
das secretarias do município elabo-
re ações efetivas para conscientizar 
os moradores de que eles são os 
principais responsáveis por acabar 
com os focos das larvas do mosqui-
to transmissor. Vamos intensificar 
também a ação do veículo fumacê, 
para atender todos os bairros da 

cidade”. Durante o encontro foram 
definidas diversas ações que serão 
implantadas por parte do poder pú-
blico. Além disso, a rede municipal 
de educação será usada para que 
as crianças e adolescentes sejam 
grandes propagadores das ações de 
conscientização.

Outra ação proposta foi criar um 
Comitê Interno Para as Arboviroses, 
com o objetivo de formalizar o re-
passe de informações referentes 
à Saúde e ao Meio Ambiente para 
empresas, escolas e outros multipli-
cadores, com o objetivo de incen-
tivar a redução dos utensílios que 
servem de criatório do mosquito.

    ÍNDICE ESTRATOSFÉRICO 
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Professores da Soebras entraram Professores da Soebras entraram 
em estado de greveem estado de greve

Montes Claros consolida-se como polo Montes Claros consolida-se como polo 
industrial farmacêuticoindustrial farmacêutico

Moc realizará seletiva municipal dos Jogos Moc realizará seletiva municipal dos Jogos 
Escolares de Minas Gerais ( JEMG)Escolares de Minas Gerais ( JEMG)

GIRLENO ALENCAR

Os professores da rede Soebras 
de Montes Claros (Funorte) em 
assembleia na sede do Sindicato 
dos Professores da Rede Privada de 
Ensino - Sinpro decidiram entrar 
em “Estado de Greve’ e convocou 
a assembleia extraordinária para 
amanhã (17), véspera do Carnaval, 
às 9h30 para confirmação do mo-
vimento paredista. Os professores 
alegam que estão lutando contra a 
determinação da Soebras em pro-
mover alterações lesivas aos traba-
lhadores como: rebaixamento de 

salários das aulas práticas, redução 
de carga horária sem pagamento 
das indenizações, não depósito 
de FGTS, atrasos salariais, entre 
outros descumprimentos da Con-
venção Coletiva de Trabalho.

O Sindicato dos Professores da 
Rede Privada de Ensino - Sinpro 
Minas reafirma a defesa dos profes-
sores e repudia qualquer tentativa 
de coibir, dispensar ou substituir 
os docentes. Ontem, um asses-
sor da Soebras negou qualquer 
irregularidade e afirmou que será 
prestado o esclarecimento sobre a 
situação.

O presidente da Fiemg Norte, 
Adauto Marques e o vice-prefeito e 
secretário de Serviços Urbanos de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, realizou uma visita às obras 
de implantação de uma nova fá-
brica que será instalada na cidade, 
pertencente à Cristália Químicos 
e Farmacêuticos Ltda, gigante do 
setor de medicamentos que trará 
mais oportunidades, empregos e 
prosperidade para a cidade e re-
gião. Na ocasião da visita, a comi-
tiva foi recebido por Amanda Silva, 
coordenadora administrativa, e 
Michael Ribas, coordenador de 
Engenharia da empresa, que deve 
iniciar sua operação no início de 
2024.

O Cristália, Laboratório Far-
macêutico, Farmoquímico e de 
Biotecnologia de capital 100% na-
cional, implantara sua fabrica em 
Montes Claros em imóvel no qual 
funcionava a fábrica de tecidos 
Santanense, que será reformado 
para produção de vários medi-
camentos, entre eles anestésicos 

e narcoanalgésicos utilizados no 
chamado “kit intubação”. A previ-
são de investimentos no local é de 
aproximadamente R$ 300 milhões. 
O imóvel adquirido tem cerca de 
30 mil metros quadrados de área 
construída, num terreno com 156 
mil metros quadrados, e passará 
por adequações para atender as 
normas da indústria farmacêutica. 
Tanto a reforma quanto a aquisição 
de equipamentos demandam tem-
po, e a previsão é que a unidade 
comece a funcionar em 2023. 

“Embora a necessidade atual 
seja de ampliação de linhas de 
produção para medicamentos 
do kit intubação, esta planta será 
multipropósito e estará apta a pro-
duzir vários tipos de fármacos”, es-
clarece o presidente do conselho 
diretor e diretor-geral do Labora-
tório Cristália. A cidade de Montes 
Claros foi escolhida por conceder 
incentivos fiscais para a implanta-
ção de indústrias e pelo fato de o 
imóvel já contar com uma boa in-
fraestrutura, acelerando as obras e 

adaptações necessárias para início 
da produção. A região também 
conta com mão de obra qualifi-
cada, uma vez que serão gerados 
cerca de 700 empregos diretos nos 
próximos cinco anos. “Esta aquisi-
ção faz parte do plano de expansão 
do Cristália, que trabalha diaria-
mente para atender a demanda do 
mercado brasileiro nos próximos 
anos, que têm crescido gradativa-
mente”, finaliza Pacheco.

O Laboratório Cristália, aos 49 
anos é um Complexo Industrial 
Farmacêutico, Farmoquímico, 
Biotecnológico, de Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação 100% 
brasileiro. É pioneiro na realização 
da cadeia completa de um medica-
mento, desde a concepção da mo-
lécula até o produto final. Possui 
116 patentes a nível mundial, sen-
do recordista nacional. Em aneste-
sia, é líder de mercado na América 
Latina. O Grupo Cristália conta 
com cerca de 5.600 colaboradores, 
considerando as empresas coliga-
das. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Esportes e Juventude e com o 
apoio da Superintendência Regio-
nal de Ensino (SRE) vai realizar a 
etapa municipal dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais ( JEMG/2023). 
As inscrições seguem até o dia 26 
de fevereiro, podendo ser feitas na 
Secretaria de Esportes, que fica na 
Praça dos Jatobás, entre 8 e 16 ho-
ras, de segunda a sexta. Também 
podem ser realizadas pela internet 
(https://docs.google.com/forms/

d/1i50hE2jr40H8_2W8i73IqjY43v-
TEtxPygfDsBeHMmes/edit).

Podem participar escolas esta-
duais, municipais e particulares. 
Os estudantes serão divididos por 
sexo e faixa etária, em dois módu-
los: MÓDULO l, para nascidos en-
tre os anos de 2009 e 2011 (12 a 14 
anos); e MÓDULO ll, para aqueles 
nascidos entre os anos de 2006 e 
2008 (15 a 17 anos). As escolas 
poderão se inscrever nas modali-
dades Basquete, Handebol, Futsal, 
Vôlei e Xadrez.

A secretária municipal de Es-
portes e Juventude, Celeste Fróes, 
destaca que “a realização dos jogos 
escolares é de fundamental im-
portância por integrar e socializar 
crianças, adolescentes e jovens, 
oferecendo formação e conceitos 
de atividades desportivas, promo-
vendo benefícios à saúde física e 
psicológica e incentivando a prá-
tica esportiva, ajudando na cons-
trução e formação de valores dos 
estudantes”.

Além de fomentar a prática es-
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portiva com finalidades educati-
vas, os jogos escolares possibilitam 
a identificação de talentos esporti-
vos, contribuem para o desenvol-
vimento integral do aluno, estimu-
lam a prática esportiva nas escolas 
e promovem o intercâmbio social 
e esportivo entre os participantes. 
Também ampliam o vínculo do alu-
no com a escola e contribuem na 
diminuição da evasão escolar.

A seletiva municipal vai indicar 
os representantes de Montes Cla-
ros nas fases microrregional, regio-
nal e estadual. A seletiva acontece-
rá entre os dias 6 e 17 de março. 

Mais informações pelos telefones 
(38) 2211-3342 e (38) 9 8825-6563 

– Geraldo Magela (Gezinho). (As-
com PMMC)
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Empresário é preso suspeito de estelionato Empresário é preso suspeito de estelionato 
e prejuízo de quase R$ 140 mil, em Moc e prejuízo de quase R$ 140 mil, em Moc 

Homem armado assalta mãe e filha dentro Homem armado assalta mãe e filha dentro 
de casa, em Montes Clarosde casa, em Montes Claros

Bombeiros resgata porco espinho que Bombeiros resgata porco espinho que 
subiu em árvore, em Salinassubiu em árvore, em Salinas

Ônibus é flagrado realizando Ônibus é flagrado realizando 
várias imprudências na BR 251 várias imprudências na BR 251 
e BR 365e BR 365

Motociclista fica ferido após Motociclista fica ferido após 
colisão de carro e moto em colisão de carro e moto em 
Montes ClarosMontes Claros

Unaí | carro e caminhonete Unaí | carro e caminhonete 
batem na LMG-664 e um dos batem na LMG-664 e um dos 
motoristas é arremessado motoristas é arremessado 

Em Montes Claros, o dono de 
uma empresa de energia solar, de 
44 anos, suspeito de aplicar golpe 
em clientes, foi preso nessa terça-
-feira (14). De acordo com a Polí-
cia Militar, cerca de nove pessoas 
sofreram com o estelionato. Elas 

pagaram para a realização de um 
serviço que não foi feito. Ao todo, 
foi embolsado R$ 139.340 e os pa-
gamentos foram efetuados via pix, 
dinheiro e cartão de crédito.

As vítimas contaram à polícia 
que, por meio de indicações, con-

trataram o serviço da empresa, de 
Pirapora, para aquisição e instala-
ção de usinas fotovoltaicas nas re-
sidências e comércios, em meados 
de novembro e dezembro de 2022. 
Entretanto, os prazos ou compro-
missos estabelecidos por contrato, 

não foram cumpridos pelo suspei-
to.

Segundo a PM, as vítimas rela-
taram que quando questionavam o 
dono da empresa, ele dava descul-
pas para obter mais tempo, justifi-
cando que a fornecedora não havia 

entregado o material necessário 
para a obra. Uma das vítimas des-
confiou e entrou em contato com 
a fornecedora, que informou que 
o suspeito tinha cadastro no local, 
no entanto, não havia realizado 
nenhuma compra. Depois disso, o 

homem confessou para as vítimas 
que tinha usado todo o dinheiro e 
que não havia condições de cum-
prir o serviço, nem mesmo reem-
bolsar o valor desviado. 

O dono da empresa de energia 
solar foi conduzido  à delegacia.

Na noite dessa terça-feira (14), 
uma idosa, de 68 anos, e a filha, de 
35, foram rendidas por um homem 
armado, no bairro Doutor João Alves, 
em Montes Claros. Segundo a Polícia 

Militar, as vítimas relataram que o 
criminoso as surpreendeu dentro de 
casa, em torno das 19h30. 

Ainda segundo o depoimento 
das mulheres, o suspeito anunciou 

o assalto e exigiu que elas lhe entre-
gassem objetos de ouro, e disse que 
sabia que as vítimas possuíam joias no 
imóvel. Logo depois, ele teria avança-
do sobre uma das vítimas, arrancando 

uma corrente de ouro e ordenou que 
ela desse os brincos que usava tam-
bém. 

Durante a ação, o assaltante tam-
bém levou os celulares das vítimas. A 

vítima, de 35 anos, sofreu coronha-
das na cabeça e teve uma pequena 
lesão. Depois do crime, o assaltante 
fugiu com a ajuda de um comparsa 
que o esperava do lado de fora com 

uma motocicleta. Embora a PM tenha 
conseguido flagrar pelas câmeras de 
segurança os criminosos fugindo em 
alta velocidade, nenhum dos suspei-
tos foram identificados.

Na noite de segunda-feira (13), o 9° Pelo-
tão de Bombeiros Militar foi acionado para 
atendimento de captura de um porco espi-
nho, que apareceu em uma rua de Salinas. 
Ele estava assustado e subiu em uma árvore.

Na chegada da guarnição de Bombeiros 
ao local, foi verificado que o animal encon-
trava-se na copa da árvore, em no passeio 
público.

Utilizando EPIs e técnicas adequadas, o 
porco espinho foi capturado e transportado 
em veículo apropriado. O animal estava sem 
ferimentos e foi solto em seu habitat natural 
- distante do centro urbano e das residências.

Ressalta-se que apesar de não ser em prin-
cípio um animal violento, quando assustado 
e/ou encurralado o porco espinho pode se 
defender utilizando as longas estruturas 
pontiagudas em suas costas (espinhos) que 
podem perfurar a pele e causar inflamações 
e infecções.

Nestes casos, o Corpo de Bombeiros deve 
sempre ser acionado.

Flagrantes de irresponsabi-
lidade no trânsito cometidos 
por um ônibus foram gravados 
por telespectadores, nesse úl-
timo domingo (12). O primeiro 
foi gravado na BR-251, km 502, 

próximo a um posto de combus-
tíveis, já no município de Montes 
Claros.

O veículo realizou várias ul-
trapassagens perigosas, colocan-
do outros veículos em situação 

de risco. Posteriormente, o ôni-
bus teria sido gravado na BR-365, 
próximo a Pirapora. Os demais 
condutores ficaram indignados 
com as imprudências cometidas 
pelo motorista do ônibus.

Em Montes Claros, nessa se-
gunda-feira, dia 13, aconteceu 
um acidente na avenida João 
XXIII, bairro Edgar Pereira.

O acidente envolveu um car-

ro e uma motocicleta e com o 
impacto da batida, a vítima da 
moto foi arremessada.

Uma equipe de socorro 
compareceu no local, prestou 

os primeiros atendimentos à 
vítima, e em seguida, a enca-
minhou para um hospital da 
cidade.

A vítima estava consciente.

Em Unaí, aconteceu um aci-
dente entre um carro e uma cami-
nhonete na LMG-664. O condu-
tor do veículo menor ficou ferido 
após ser arremessado. De acordo 
com informações da Polícia Mili-
tar, o motorista da caminhonete 
relatou que o carro que saiu de 
uma estrada vicinal e que na altu-
ra do km-85, entrou na rodovia. 

Ele contou que, embora tenha 
tentado, não conseguiu frear e 
colidiu no fundo do carro.

Com a força do impacto, o 
condutor do carro foi arremes-
sado sobre um barranco. O Cor-
po de Bombeiros foi acionado e 
resgatou a vítima, em seguida, a 
levou para o hospital de Unaí. 

Segundo a PM, o homem ar-

remessado teve ferimentos na ca-
beça e não se lembrava de como 
ocorreu o acidente. O condutor 
da caminhonete não teve feri-
mentos. A perícia compareceu ao 
local e realizou os trabalhos de 
praxe. O carro possuía a docu-
mentação irregular, sendo apre-
endido e encaminhado ao pátio 
credenciado.
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Programa de Atenção Integral à Programa de Atenção Integral à 
Família mostra como ter acesso a Família mostra como ter acesso a 
direitos e cidadaniadireitos e cidadania

Centro de Castração de Cães e Gatos é Centro de Castração de Cães e Gatos é 
quase uma realidadequase uma realidade

Retomado o asfaltamento dos acessos aos Retomado o asfaltamento dos acessos aos 
distritosdistritos
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O Programa de Atenção Inte-
gral à Família (PAIF) da Prefeitura 
de Montes Claros tem como ob-
jetivo apoiar famílias em situação 
de vulnerabilidade, prevenindo a 
ruptura de laços, promovendo o 
acesso a direitos e contribuindo 
para a melhoria da qualidade de 
vida.

O CRAS (Centro de Referência 
em Assistência Social) Central, 
localizado ao lado da Casa da Ci-
dadania, desenvolve o programa 
com cerca de 30 famílias, que 
foram encaminhadas pelo Conse-
lho Tutelar, Conselho Municipal 
do Idoso ou pela Vara de Família, 
além de demanda espontânea 
identificada pelos técnicos dos 
CRAS. São quatro grupos, que se 
reúnem uma vez por mês, na Casa 
da Cidadania, e abordam temas 

diversos, através de rodas de con-
versa e dinâmicas com assistentes 
sociais e psicólogos.

De acordo com a assistente so-
cial Orlinda Patrícia Tolentino, já 
foram realizadas atividades sobre 
temas como Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC); cuidados 
para evitar arboviroses, como 
dengue e chikungunya; a forma 
de apresentar demandas ao Ins-
tituto Nacional do Seguro Social 
(INSS); e identificação e trata-
mento da depressão, esse último 
sugerido pelas próprias atendi-
das. “O PAIF é um atendimento a 
longo prazo e ajuda as famílias a 
superar as dificuldades da vida”, 
resume a assistente social, lem-
brando que a iniciativa abrange 
diversos aspectos relevantes da 
vida das famílias.

Seguem em ritmo acelerado as obras de cons-
trução do Centro de Castração de Cães e Gatos 
que vai funcionar no Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) da Secretaria de Saúde da prefeitu-
ra. A obra é um avanço considerável para o bem-
-estar animal no município, além de influenciar 
positivamente na saúde pública.

O valor da obra é de aproximadamente R$ 934 
mil, e a empresa executora tem um prazo de nove 
meses para a sua conclusão. Assim que conclu-
ído, o Centro Municipal de Castração permitirá 
a realização de cirurgias com altos padrões sani-
tários, possibilitando o aumento no número de 
intervenções.

O secretário de Meio Ambiente da prefeitura, 
Soter Magno, esteve na obra acompanhando os 
trabalhos e disse que está satisfeito com o anda-
mento dos mesmos. “O Centro de Castração fará 
a diferença, entre outras coisas, diminuindo de 
forma considerável a população de cães e gatos 
em situação de rua em Montes Claros, com um 
maior e mais qualificado controle populacional”, 
explicou.

A prefeitura de Montes Claros 
está retomando as obras de asfalta-
mento das estradas rurais que dão 
acesso aos distritos. O pacote de 
obras faz parte do Programa Muni-
cipal de Mobilidade Rural, que tem 
o objetivo de facilitar o escoamento 
da produção, agilizar o transporte 
escolar e melhorar a qualidade de 
vida dos moradores da zona rural.

Após uma parada, devido ao ex-
tenso período chuvoso que se ini-
ciou em novembro, as obras foram 

retomadas nesta semana na rodovia 
MC-20, que liga os distritos de Sa-
mambaia e Vila Nova de Minas. A 
obra está orçada em R$ 8 milhões.

É importante destacar que todas 
as estradas estão sendo pavimenta-
das de forma ecologicamente cor-
reta, garantindo a preservação do 
meio ambiente. Além da estrada de 
Samambaia, está em fase avançada 
o asfaltamento das vias que dão 
acesso aos distritos de Ermidinha e 
Aparecida do Mundo Novo.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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José e Candoca vão para o Catende. Firmino e Lorena se beijam. Joca e Rosinha brigam 
pelo quarto na casa nova, e Timbó os repreende. Cira se insinua para Sabá, e Nivalda se 
enfurece. Vanclei troca mensagens com Nivalda. Noé pede para Quintilha mostrar onde 
ficam as terras de Timbó. Xaviera convence Tertulinho a convidar Deodora para almoçar 
na fazenda. Deodora exige que Vespertino entregue sua parte do dinheiro que ele e Floro 
desviaram.

Theo percebe o incômodo de Lumiar ao falar de Sol e tenta convencer a advogada a 
desistir da investigação. Jenifer pede para ver documentos e fotos de Carlão. Ben passa por 
um ritual no Refúgio e relembra do passado. Lui sofre por causa de Sol e tenta compor uma 
música. Lumiar conta para Theo que o caminhão envolvido no acidente tinha seguro. Kate 
comenta que Sol está precisando de ajuda financeira, e Theo fica interessado. Jenifer tenta 
descobrir com Marlene sobre antigos namorados de Sol. Hugo vê Theo com Kate e avisa a 
Orfeu. Jenifer pede para conversar com a mãe. Theo vai à casa de Sol.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 5

CAC
CHARLATÃO
OTAIUROV

PROSAMOFO
DELBAAS

MAISORNAR
SCOLISEU
VOSLHOJS

TOCAIAPAU
COVCADA

MASCAVOOL
IEAMAR

ASILARSSG
PARAFINA

DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Moretti insiste para que Cotinha e Leonor escutem a proposta que ele tem para Guida. 
Guida garante a Ivan que ele ganhará dinheiro, mesmo se o rapaz não for filho de Moretti. 
Leonor conta a Guida que, caso ela passe a quinta de Lisboa para o nome de Moretti, o 
empresário se compromete a quitar sua dívida. Gil comenta com Ari que tem vontade 
de voltar para seu antigo trabalho, deixando claro que não concorda com as atitudes do 
amigo. 

Acreditando que a Kessya contou segredo do bedel para Song, Bento fecha a cara 
para a namorada e ela fica chateada por falta de confiança. Ruth marca reunião dos 
pais para Otto explicar o episódio do bedel; os pais dos alunos ficam furiosos. Dis-
farçados de funcionários de transportadora, Roger, Waldisney, Violeta e Valdinéia dão 
início ao plano para acessar remotamente o Pinóquio, para isso, eles precisam estar 
relativamente próximos do androide. Kessya diz a Song que o relacionamento dela 

está em jogo e pede para ela contar como descobriu o segredo do bedel.

Mara fica desapontada ao saber que loná está grávida de Elói. Pirá sugere que 
Abul seria um rei muito melhor do que Adonizedeque. O general reflete sobre as 
coisas que escutou. Mireu fala que não admite que Elói um dia lidere sua tribo. 
Abul fala com Pirã e diz que vai pedir o apoio de Úrsula. Mara invoca deuses pa-
gãos e se assusta quando vê um vulto. Inês estranha o comportamento da vilã. 
loná fala para as outras hebreias sobre sua gravidez. Josué exige que todos vol-

tem para o treinamento. Tobias dá em cima de Chaia. Josué ordena que as buscas por Aruna continuem. Bas-
tante debilitada, Aruna chama por Josué no palácio. Haniel pede para Tirda vestir-se com a roupa dada por ele. 
Ula e Lina oferecem-se para ajudar Mireu a cuidar de Aruna. Mara constrange Tirda ao criticar seu vestido. Ruth fala 
sobre a gravidez de loná. Haniel declara-se para Tirda. Raabe sai para passear com Boaz. Raabe depara-se com as 
estatuetas e se espanta ao ver Mara no local. 

Rafael Cardoso tem infecção bacteriana 
e ficará 7 dias internado por risco de 
endocardite. Saiba mais!

Solteira, Gisele Bündchen vai passar o 
Carnaval no Brasil, mas em troca de um 
cachê altíssimo. Saiba detalhes!

Rafael Cardoso foi ao hospital 
por causa de uma inflamação bacte-
riana na pele e foi internado pelos 
médicos para evitar um problema no 
coração. Saiba mais!

Rafael Cardoso está internado. E 
a previsão é que o ator, separado de 
Mariana Bridi desde o final de 2022, 
fique no hospital por mais uma se-
mana. Em sua rede social, Rafael 
mostrou que está deitado em uma 
cama do centro médico, acompanha-
do pela modelo Vivian Linhares, com 
quem assumiu um relacionamento 
logo após o fim de seu casamento 
ser anunciado.

A assessoria de Rafael confirmou 
a internação do artista, que decli-
nou do convite para atuar na novela 
“Amor Perfeito”. À colunista Patrícia 
Kogut, do jornal “O Globo”, a repre-
sentante de Rafael Cardoso explicou 

que o artista deu entrada no centro 
médico com uma foliculite entre o 
rosto e o pescoço, que acabou evo-
luindo para uma celulite infecciosa, 
uma inflamação bacteriana na pele 
comum, mas potencialmente grave.

O tempo extenso que Rafael fica-
rá internado se deve principalmente 
ao problema congênito que o artis-
ta tem no coração. Por este motivo, 
para evitar uma endocardite, infec-
ção do revestimento interno do cora-
ção, Rafael tem recebido antibiótico 
por via intravenosa e ficará durante 
este período em observação.

RAFAEL CARDOSO COLOCOU 
DESFIBRILADOR NO CORAÇÃO

Em 2021, Rafael Cardoso preci-
sou ser submetido a uma cirurgia 
cardíaca para implantar um desfi-
brilador no peito. “Tenho uma mio-

cardiopatia hipertrófica congênita, 
com a qual convivi até agora sem 
problemas. No último mês, desco-
bri que essa condição levou a uma 
fibrose no músculo cardíaco que 
me põe no grupo de risco de mor-
te súbita. É isso que o desfibrilador 
evita”, compartilhou com seus se-
guidores.

Rafael ainda explicou como o 
aparelho, que agora fica acoplado 
em seu coração, funciona: “Tem 
duas baterias. Se caso eu tiver uma 
morte súbita, ele me ressuscita. 
É um seguro de vida”, brincou. E 
garantiu que, desde a operação, 
passou a cuidar mais da saúde: “Os 
excessos da vida todos mudaram, 
desde se eu vou ficar acordado até 
mais tarde até... tudo. Eu fico pen-
sando ‘será que eu vou’? Meu pro-
blema é congênito, não tenho esco-
lha. Ele me limita em muita coisa”.

Gisele Bündchen retornará ao 
Carnaval brasileiro após 12 anos afas-
tada da folia. Saiba mais!

Gisele Bündchen foi convidada 
por uma famosa marca de cerveja 
para curtir o Carnaval do Brasil após 
12 anos afastada da folia tupiniquim. 
O convite foi revelado nas redes so-
ciais da própria modelo, que vive 
uma nova fase após o fim do casa-
mento de 13 anos com Tom Brady.

A cervejaria enviou até a casa de 
Gisele uma caixa enorme para forma-
lizar a convocação. No compartimen-
to, havia convites para os carnavais de 
Rio de Janeiro, São Paulo, Salvador e 

Olinda.

“Quero agradecer à Brahma, mui-
tíssimo obrigado por me convidar 
para o Carnaval. Eu amo o Carnaval. 
Faz muitos anos que não vou e estava 
com saudades. Obrigado pelo convi-
te. Agora, tenho de decidir para onde 
vou, tem tantos lugares!”, celebrou 
a modelo, que tem sido alvo de ru-
mores de affair com um professor de 
jiu-jitsu brasileiro.

GISELE BÜNDCHEN VAI FATU-
RAR FORTUNA PARA SER MADRI-
NHA DE CAMAROTE NO CARNAVAL

Apesar de ter feito mistério, Gise-

le parece já ter um destino definido: 
o Rio de Janeiro. Segundo a colunista 
Fábia Oliveira, do Em OFF, a modelo 
será madrinha do camarote da Brah-
ma, um dos mais badalados da folia 
carioca e que já recebeu famosos in-
ternacionais, como Jennifer Lopez e 
a modelo canadense Winnie Harlow.

Ainda de acordo com Fábia, Gise-
le deve faturar mais de 2 milhões de 
dólares (aproximadamente, R$ 10,5 
milhões de reais, na atual cotação) 
para curtir o Carnaval na Marquês 
de Sapucaí. Normalmente, a modelo 
prefere receber em euro, mas, dessa 
vez, a negociação foi na moeda ame-
ricana.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Cruzeiro tenta se recuperar de pior Cruzeiro tenta se recuperar de pior 
início no Mineiro em quase 70 anosinício no Mineiro em quase 70 anos

Zé Ricardo explica por que não renovou Zé Ricardo explica por que não renovou 
com o América: 'Mudança de ares'com o América: 'Mudança de ares'

Atlético: punição de Pavón é mantida Atlético: punição de Pavón é mantida 
pelo TAS na Copa Libertadorespelo TAS na Copa Libertadores

Atlético pode se classificar na próxima Atlético pode se classificar na próxima 
rodada do Mineirorodada do Mineiro
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Os torcedores do Cruzeiro re-
novaram as esperanças de classifi-
cação às semifinais do Campeonato 
Mineiro com a atuação da equipe 
no clássico contra o Atlético, segun-
da-feira (13), no Independência, 
pela quinta rodada. O time abriu o 
placar aos 16 minutos do segundo 
tempo, em finalização de Bruno 
Rodrigues, e só levou o empate por 
1 a 1 aos 37, em cobrança de falta 
de Hulk, na qual o goleiro Rafael 
Cabral saltou com atraso e não con-
seguiu defender.

As observações de quem acom-
panhou a partida no Horto é que a 
Raposa se portou muito bem defen-
sivamente ao diminuir os espaços 
para os atacantes alvinegros, além 
de pressionar a saída de bola e obri-
gar zagueiros, laterais e volantes do 
time adversário a darem chutões.

Contudo, o resultado em si não 
foi interessante para o clube celes-
te, que chegou a cinco pontos em 
cinco rodadas, com 33% de apro-
veitamento, e corre o risco de não 
terminar o Grupo C na liderança.

O retrospecto de uma vitória, 
dois empates e duas derrotas em 
2023 representa o pior começo do 
Cruzeiro no estadual em quase 70 

anos. Conforme pesquisado pelo 
Superesportes, foi preciso chegar à 
edição de 1955 - à época denomi-
nada Campeonato da Cidade - para 
verificar uma campanha inferior.

Na ocasião, o time ganhou um 
jogo, empatou um e perdeu três 
nas cinco rodadas iniciais. O mau 
desempenho prosseguiu por toda 
a competição, e o clube finalizou 
em sexto entre nove participantes, 
ficando fora da segunda fase e do 
triangular final.

O Cruzeiro também largou mal 
no Mineiro de 1989, vencendo ape-
nas um dos cinco primeiros jogos 
- 3 a 1 sobre o Sport de Juiz de Fora, 
na estreia. No segundo duelo, per-
deu para o Valério, por 1 a 0. Em 
seguida, empatou por 1 a 1 com 
Nacional de Uberaba, Villa Nova e 
Tupi.

No decorrer da disputa, a equi-
pe reagiu e terminou o primeiro 
turno como vice, abaixo do Atléti-
co. Todavia, o rival voltou a ganhar 
no segundo turno e ficou com a 
taça. O retrospecto cruzeirense foi 
de 19 vitórias, sete empates e qua-
tro derrotas em 30 jogos.

Antes do clássico, o Cruzeiro 
venceu o Patrocinense (2 a 1), em-

patou com o Athletic (1 a 1) e foi 
derrotado por América (1 a 0) e 
Pouso Alegre (1 a 0).

A situação se complicou pelo 
fato de o Mineiro de 2023 ter for-
mato diferente das edições ante-
riores - os 12 participantes foram 
divididos nos grupos A, B e C e só 
podem encarar equipes de outras 
chaves, totalizando oito rodadas na 
primeira fase.

Assim, a Raposa tem pela frente 
Villa Nova (sábado, 18, às 19h, em 
Nova Lima), Caldense (quinta-feira, 
23, às 16h30, em Poços de Caldas) 
e Democrata-SL (sábado, 4/3, às 
16h30, em Belo Horizonte).

No momento, o Cruzeiro é o 
terceiro do Grupo C, com cinco 
pontos. O Tombense lidera com 
sete, seguido por Democrata-GV, 
com seis. O Ipatinga, último coloca-
do, com quatro, tem duas partidas 
a menos - pegará Villa Nova, em 22 
de fevereiro, em casa, e Patrocinen-
se, em 1º de março, como visitante.

A explicação para o adiamento 
das partidas é o imbróglio enfren-
tado pelo clube do Vale do Aço na 
Justiça. Sob o argumento de irregu-
laridades na inscrição de atletas, o 
Betim Futebol acionou os tribunais 

para tentar ficar com a vaga do Ti-
gre no Módulo I, mas não obteve 
sucesso.

Conforme o regulamento do 
Campeonato Mineiro, classificam-
-se para as semifinais os líderes de 
cada grupo, além do melhor segun-

do colocado geral. Neste momento, 
os times seriam América (1º do B, 
com 13), Atlético (1º do A, com 13), 
Tombense (1º do C, com 7) e Pouso 
Alegre (2º melhor, com 8).

O Troféu Inconfidência, que ser-
ve de qualificação para a Copa do 

Brasil e a Série D de 2024, conta-
rá com os clubes posicionados do 
quinto ao oitavo lugar geral. Já os 
três piores disputarão a repescagem 
do rebaixamento, na qual somente 
o vencedor permanecerá na primei-
ra divisão. (Superesportes)

Zé Ricardo concedeu a primeira 
entrevista após recusar a renovação 
com o América. Ao Superesportes, o 
volante de 26 anos revelou motivos 
para a saída do clube que o revelou 
e projetou os próximos passos da 
carreira.

A diretoria americana propôs 
um novo contrato ao jogador, com 
a condição que ele fosse empresta-
do a outro clube nesta temporada. 
No entanto, após algumas semanas, 
Zé Ricardo preferiu encerrar a tra-
jetória de quase 10 anos no Lanna 
Drumond.

Segundo o volante, a proposta 
financeira era boa, mas a falta de 
oportunidades com o técnico Vag-
ner Mancini pesou na decisão final. 
Nos últimos 28 jogos do América 
no ano passado, ele foi relacionado 
para 25, mas foi utilizado em apenas 
um deles.

“A saída do América se passa por 
algumas coisas. O clube realmente 
me procurou e tudo, fizeram uma 
proposta financeiramente boa, mas 

optamos por seguir um caminho di-
ferente”, disse.

“Realmente não consegui ter tan-
ta minutagem com o Mancini. Uma 
grande pessoa, desejo toda a sorte 
do mundo para ele, para o clube. 
Acabou que não consegui ter tanta 
sequência com ele, infelizmente”, 
completou.

Zé Ricardo disputou apenas 23 
jogos na temporada passada - me-
nor número desde que subiu ao 
profissional do Coelho, em 2016. 
Para o volante, a situação foi de 
aprendizado pessoal e motivou a 
‘mudança de ares’.

“São coisas que acontecem no 
futebol. Foi bom para o meu cresci-
mento como pessoa. Passei por um 
momento difícil, treinando e não 
sendo utilizado. É necessária uma 
mudança de ares. Faz total sentido 
buscar uma nova possibilidade. Sou 
muito grato ao América por tudo, 
mas é hora de seguir novos cami-
nhos”, afirmou.

Zé Ricardo deixou o América 

com 203 partidas disputadas. O 
meio-campista foi um dos destaques 
do time em campanhas históricas, 
como a ida às semifinais da Copa do 
Brasil e o vice-campeonato da Série 
B, ambas em 2020, além de conquis-
tar o título da Série B, em 2017.

Agora, ele estuda, junto com 
a família e o empresário, os próxi-
mos passos da carreira. O jogador 
explicou que tem prioridades, mas 
evitou dar detalhes das negociações 
em andamento.

“Estou conversando com o em-
presário, o pessoal que trabalha 
comigo, estudando o que é melhor. 
Tenho prioridades, sonhos, e vamos 
em busca desses objetivos. Na medi-
da do possível vamos direcionando, 
isso sim, isso não”, disse.

Em entrevista ao Superespor-
tes, Zé Ricardo ainda relembrou os 
principais momentos pelo América, 
comentou a relação com a diretoria 
e os ex-técnicos, além de falar de 
campanhas memoráveis. (Superes-
portes)

O recurso do Atlético para dimi-
nuição da pena do atacante Cristian 
Pavón em torneios da Conmebol foi 
negado pelo Tribunal Arbitral do Es-
porte (TAS). Com isso, o argentino 
está suspenso por seis partidas da 
Copa Libertadores.

Logo, Pavón só ganharia condi-
ção a partir do terceiro jogo da fase 
de grupos - caso o Galo chegue lá (o 
Alvinegro estreia contra o Carabobo, 

da Venezuela, na segunda fase elimi-
natória do torneio).

A informação sobre a manuten-
ção da suspensão foi adiantada pelo 
Fala Galo e confirmada ao Superes-
portes pelo Atlético.

A pena de Pavón foi imposta por 
causa da participação do atleta na 
confusão generalizada que ocorreu 
no duelo entre Galo e Boca, no Mi-
neirão, nas oitavas de final da edição 

de 2021 do torneio. 
Jogador do time argentino na 

ocasião, Pavón foi flagrado pelas câ-
meras atirando um dos bebedouros 
da zona mista do estádio em direção 
aos seguranças.

O caso teve grande repercussão. 
A delegação xeneize, que tentou 
invadir o vestiário do Galo após a 
eliminação, passou a noite em uma 
delegacia de Belo Horizonte. O 

atacante Villa também recebeu seis 
jogos de suspensão na Libertadores.

O atacante Cristian Pavón se re-
cuperou de uma lesão no músculo 
adutor da coxa direita e retomou os 
treinamentos com o grupo alvine-
gro, no primeiro dia de fevereiro, na 
Cidade do Galo.

O argentino se lesionou em ati-
vidade da pré-temporada, em 18 de 
janeiro. Desde então, ele estava de-

dicado ao processo de recuperação 
com o departamento médico e na 
fisioterapia.

Agora, Pavón busca sua melhor 
condição física e técnica para vol-
tar a ser opção do técnico Eduardo 
Coudet. Ele ainda não foi testado 
pelo treinador, que chegou a Belo 
Horizonte no começo do ano.

O atacante Eduardo Vargas, ex-
pulso contra o Palmeiras, no jogo 

que resultou na eliminação do Atlé-
tico nas quartas de final da Copa Li-
bertadores do ano passado, cumpri-
rá a suspensão automática na estreia 
na competição desta temporada.

O Atlético enfrentará o Carabobo 
no dia 22 de fevereiro (quarta-feira), 
às 21h30, no Estádio Olímpico UCV, 
em Caracas. O jogo de volta será rea-
lizado em 1º de março, no Mineirão, 
também às 21h30.  (Superesportes)

O Atlético está próximo de ga-
rantir a classificação às semifinais 
do Campeonato Mineiro. A vaga 
antecipada pode ser confirmada 
já na próxima rodada do Estadual. 
Para isso, o Galo precisa vencer o 
Patrocinense, sábado, às 16h30, 
no Independência, e contar com 
alguns outros resultados.

O Atlético é o líder do Grupo 
A, com 13 pontos conquistados. 
Em segundo está o Pouso Alegre, 
com oito, enquanto o Athletic tem 

seis. A última posição da chave é 
do Villa Nova, com quatro.

O Galo terá uma equipe al-
ternativa contra o Patrocinense. 
O Galo jogará pelo Estadual no 
sábado e, no domingo, viajará 
para a Venezuela para o confronto 
contra o Carabobo, pela ida da se-
gunda fase eliminatória da Copa 
Libertadores.

Caso vença o Patrocinense, o 
Atlético chegará a 16 pontos. Des-
ta forma, precisaria apenas que 

o Pouso Alegre não vença o seu 
compromisso contra o Democra-
ta-GV, na segunda-feira, no Ma-
mudão. Sendo assim, o Alvinegro 
já garantiria o primeiro lugar do 
Grupo A.

Se o Pouso Alegre vencer, o 
Atlético não garantiria o primeiro 
lugar do grupo com uma vitória 
sobre o Patrocinense, mas se clas-
sificaria da mesma forma, pelo 
menos como segundo melhor 
colocado. Para que isso aconte-

ça, o Ipatinga não pode vencer o 
América. 

O Atlético pode se classificar 
até mesmo com um empate. Des-
ta forma, teria que torcer para que 
Athletic, Pouso Alegre, Democra-
ta-GV, Villa Nova e Cruzeiro não 
vençam seus jogos, e o Tombense 
seja derrotado na rodada. Caso 
seja derrotado, o Atlético não 
conseguirá a classificação anteci-
pada às semifinais do Campeona-
to Mineiro. (Superesportes)
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O MELHOR DIA do famoso CARNAVAL de rua em ARRAIAL D’ AJUDA 
será no DOMINGO às 19h, quando terá o desfile de belíssimas  fantasias, 
blocos caracterizados, carros alegóricos, bandas espetaculares e todos 
poderão  curtirem as MARCHINHAS ANTIGAS pela Mucugê e praças.

ESTAMOS VENDO nas redes sociais, promoções tentadoras das 
LOJAS AMERICANAS, mas os consumidores andam com receio de não 
receberem os produtos que são comprados online. A situação desta 
importante rede de lojas anda com sérios problemas financeiros como 
todos sabem.

OS PAGAMENTOS do abono salarial PIS-Pasep de 2023, referente 
ao ano-base 2021, começou ontem. A estimativa é que cerca de 22,9 
milhões de trabalhadores recebam o abono salarial em 2023, no valor 
total de R$ 24 bilhões. Para o pagamento do PIS é considerado o mês de 
nascimento do trabalhador. No caso do Pasep, é considerado o dígito fi-
nal do número de inscrição no programa. Todos os beneficiários podem 
sacar o dinheiro até o dia 28 de dezembro.

E QUEM VAI ESTREAR como vovós brevemente, é o casal Silvano 
e Sofia Tolentino, pois o filho Matheus e a nora Lisa estão esperando 
o primeiro herdeiro. Já no lar de Paul e Renata Miranda, brevemente 
chegará mais uma princesinha chamada Antonella.

GOSTEI DE REVER domingo no almoço do DUCA GOUMERT, os 
amigos Odílio Mendes e Thelma, Maria Mirtes, Manoel Boaventura com 
a esposa Ângela e sua filha Tatiana Boaventura, bem como os netos. 
Muito bom encontrar sempre os amigos neste excelente restaurante.

DEPOIS DO CARNAVAL teremos o feriado da SEMANA SANTA. Aliás, 
este ano o número de feriados é dos maiores. Vamos trabalhar gente, 
pois o BRASIL está precisando. Há comentários de que teremos breve-
mente UMA PASSEATA GIGANTESCA em todo Brasil contra os abusos 
que estão sendo praticados pelo Governo Lula. Será que o Ministro Ale-
xandre de Morais vai deixar? Pois estamos vendo que é ele quem está 
mandando no país.

UM ESTUDO do Instituto do Coração do Hospital das Clínicas da 
Faculdade de Medicina da USP (InCor) aponta que o consumo mode-
rado de vinho tinto ajuda a regular a microbiota intestinal, um grupo 
de trilhões de bactérias que temos no intestino. A microbiota está di-
retamente associada a doenças como obesidade, diabetes mellitus tipo 
2, acúmulo de gordura no fígado e doenças cardiovasculares. Portanto, 
a qualidade dela pode ser um dos fatores que influenciam a evitar pro-
blemas de saúde.

VAP & VIP

COM a bela e elegante mamãe, Patrícia Piana Turano que como sempre nos 
recebeu com muito carinho e circulava por todos os grupos, onde se via 
muitos papais conhecidos cuidando dos seus herdeiros, inclusive colegas 
do aniversariante no colégio Padrão

MEU NETINHO Theo, que é colega de Gugu no Colégio Padrão, todo feliz 
ao lado da mamãe Brennda Teixeira Paulino e do vovô Miro

COM os tios, Fernanda Piana e Luiz Spelta

UM MOMENTO em família: Guilherme – Patrícia com os filhos João Gui-
lherme e Gugu, os avós, Hamilton Trindade, Simone Piana, Fátima Turano 
e o vovô do coração Eliziario Resende

A VOVÓ Fátima Turano sempre presente, está aí com sua irmã Rosina Tura-
no fotografadas por este jornalista

FOTOGRAFEI na festa de Gugu: Cinthia Medrado, Renata Frota, Giovana 
Viana, Fernanda Menezes, Carolina Freitas e Débora Alkimim

OS DOIS ANOS DE GUSTAVO- PARECENDO um príncipe lindo e inteli-
gente, GUSTAVO TURANO, chamado carinhosamente de GUGU, ganhou 
uma belíssima festa em comemoração aos seus dois anos de idade. Tudo 
muito bem organizado pelos papais, GUILHERME E PATRÍCIA PIANA TURA-
NO, que como sempre anfitrionaram com categoria. O tema da festa infantil 
foi ‘Patrulha Canina’ e vários ambientes foram montados no ‘Favoritto Jar-
dins’ que agora é somente para eventos. A criançada divertiu para valer com 
os inúmeros brinquedos e ganharam vários suvenir. Veja nesta foto na hora 
dos parabéns, Gugu com os papais Guilherme – Patrícia e outros familiares

O LINDO aniversariante, recebendo o carinho dos papais Guilherme e Pa-
trícia Piana Turano

GUGU, com os papais Patrícia e Guilherme, o irmão João Guilherme e os 
padrinhos Leandro e Letícia Turano Oliveira

VEJA A BELEZA do aniversariante GUSTAVO (Gugu) Piana Turano em um 
dos brinquedos

VOVÔ MIRO ficou corujando Theo todo o tempo e ele está sempre de bem 
com a vida, como estão vendo aí

RUMO A ARRAIAL

ALGUNS MONTES-CLARENSES como Celso e Eunice Rocha Souza 
com toda família, Verguiniald – Cristina Wanderley, Sandra Marques já 
estão em Arraial e seguindo hoje e amanhã, Hercules – Adriana Figueira 
Costa, Leandro – Letícia Turano Oliveira, Heitor – Geovana Viana Sar-
mento, Fatima Turano – Eliziario Resende, Léo – Maithê Colares, entre 
outros. Como sempre, teremos a confraternização na folia de muitos 
amigos.

IMPOSTO DE RENDA 

O PRAZO para entrega da Declaração de Imposto de Renda de Pessoa 
Física 2023 (referente ao ano-base 2022) foi ampliado neste ano e vai 
até 31 de maio. O tempo para este procedimento costumava, até o ano 
passado, a terminar em abril. Com a extensão, contribuintes terão de 
15 de março até o final de maio para apresentar sua documentação. A 
declaração pré-preenchida é oferecida ao contribuinte a partir do que 
é informado em outro tipo de documento: a Declaração de Imposto de 
Renda Retido na Fonte (Dirf ), entregue ao órgão até o final de fevereiro.

“ESQUENTANDO”

AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS estarão acontecendo no próximo ano, 
mas já estamos vendo muitos pré-candidatos correndo atrás, pois temos 
aqui uma PREFEITURA que é o ‘bolo de ouro’ de qualquer político. Ali-
ás, eu preferia que não fosse um politico e sim um profissional antenado 
sem politicagem e os eternos acordos. Até o próximo ano, como diz o 
ditado “muita água irá rolar debaixo da ponte”...

DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS -2023

ESTE ANO em comemoração aos meus 58 anos de jornalismo, esta-
rei promovendo a grandiosa festa de entrega do troféu VITÓRIA e do 
diploma aos DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS que tem sido 
realizado há várias décadas com o objetivo de valorizar os profissionais 
de Moc e de toda região. Uma seleção rigorosa já está sendo feita por 
uma equipe do mais alto nível com muito critério.

INSS NO CARNAVAL 

As agências do INSS estarão fechadas por causa do feriado de Car-
naval nos dias 20 e 21 de fevereiro (segunda e terça-feira). Já no dia 22 
de fevereiro, quarta-feira de cinzas, as unidades de atendimento não 
funcionarão no período da manhã e atenderão os serviços que estão 
agendados a partir das 14h. Caso precise de informações, o cidadão 
pode contar com o atendimento telefônico da Central 135, que nos dias 
18, 20 e 21 (sábado, segunda e terça-feira) estará disponível até as 18h 
com atendimento humano. O atendimento eletrônico seguirá disponí-
vel 24h por dia, ao longo de todo o período.


